

La fortaleza moral y material de la raza exige de los gobernantes una protección especial a las familias numerosas. Franco, el forjador de la Nueva España, estableciendo el Salario Familiar hará del español un pueblo fuerte y grande como no lo fué jamás.

¡Viva España! ¡Viva Franco!

El Caudillo redimirá de la miseria en que viven a las masas humanas que hoy se extenuan en arañar suelos estériles, que serán trasladadas a las nuevas tierras cultivables.

Franco intensificará la propiedad privada, como fruto sagrado del sudor de los trabajadores. Franco defenderá a los pequeños propietarios contra los tentáculos del gran capital, que ha de ser encauzado por el Caudillo para que cumpla su misión de fecundar la Patria.

Alocución del Generalísimo

Burgos.—Ayer tarde se ha celebrado una imponente manifestación de júbilo por la entrada de nuestras fuerzas en Santander y de adhesión al caudillo glorioso de España. Al presentarse ante el Generalísimo éste pronunció la siguiente alocución:

Españoles: Burgaleses: Todos los de este rincón de España, esta tierra de Castilla, Castilla la Vieja, la de antiguo batallar, la conquistadora de España, le faltaba el trozo de Castilla más querido, Castilla, la Castilla del Cantábrico, Santander, Santander la cautiva, la provincia de orden, la provincia que cayó en momentos terribles en manos de las hordas y la que durante un año fué presa de la barbarie comunista, donde nuestros hermanos sufrían la tiranía de Moscú. No se podían extinguir sus sentimientos patrióticos y cuando nuestras columnas se encontraban a 30 kilómetros, después de derrotar al enemigo, se lanzan a la calle los hijos de Santander, los buenos soldados y ponen en huida al enemigo en la plaza. Mandan emisarios a nuestros jefes y por la mañana cuando nuestras tropas entran en la ciudad el espectáculo es inenarrable. Bravos muchachos navarros, voluntarios italianos socorridos por la muchedumbre, mientras la heroica aviación tiende sus alas protectoras sobre el nuevo trozo de la España redimida. Las banderas blancas del día anterior se cambiaron en rojas y gualdas. Se lanza a la calle la muchedumbre. Las mujeres lloran y los soldados marchan en hombros de los muchachos. Así entraron nuestras tropas en Santander, lo mismo que aquí vosotros marcháis con música, así sonaban también allí los himnos de Falange y de Oriamendi.

Es la incorporación de Santander a la nueva España, de esta España grande, la de la bota roja de los bravos requetés, de las camisetas azules de los héroicos falangistas, de las muchachas uniformadas, de la juventud inquieta y heroica. De ella es esta victoria, de su fe, de su espíritu de sacrificio, de su disciplina, de su patriotismo.

Para ella es el homenaje de esta España. En homenaje y recuerdo grita conmigo: ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva Alemania! ¡Viva Italia!

Franco en pro del campo El caudillo ampara a los labradores remolacheros

Hace algún tiempo que la Azucarera «Ebro», de Venta de Baños, tenía entablado pleito con el sindicato remolachero de Castilla la Vieja sobre la interpretación del contrato entre ambos.

La discusión recaía sobre las partes del producto y la diferencia entre los dos téis ascendía algunos millones de pesetas.

Igualmente se discutía el precio de la semilla que importaba más de trescientos mil pesetas. La Azucarera arguía que después del pacto se había promulgado una ley de azúcares algunos de cuyos artículos la favorecían. Y el sindicato por su parte exponía que la ley de azúcares era una ley de carácter general de revalorización de un producto depreciado y que su espíritu no podía ir contra aquellos labradores que, gracias a su esfuerzo, lograban ya vender su producto a un precio de equidad.

Sometido el asunto, cuya dilación era ruinosa, al caudillo Franco, este ha fallado de manera tajante a favor del sindicato porque considera que las leyes están hechas para proteger al labrador y no para perjudicarlo. Y que la interpretación legalista debe ceder ante la justicia de una causa.

Este gesto del caudillo, auténticamente favorecedor del campesino, lleva a la vida nacional las normas decisivas del nacional sindicalismo.

Los moros de la zona francesa

Melilla.—Cada día es mayor el entusiasmo de los indígenas de la zona francesa por la causa de la España Nacional, ya que todos a excepción de los Musas francesados que viven a costa de sus presupuestos, no recatan sus simpatías por el general Franco, cuyo nombre asociado al calificativo de valiente conocen hasta los más pequeños, aunque en evitación de represalias por parte de los franceses lo disimulan designándole el nombre de Hach Mohamed.

Los billetes del Estado Nacional son conocidos con la denominación de Franquia, plural árabe Franco, y tienen gran aceptación en Fez donde son pagados al mismo precio que la plata Hassaní.

Según parece los propietarios que habitan en los poblados de la zona francesa se reúnen todos los días a las tres de la tarde, en Bidi Bellahes para comentar la marcha de las operaciones en España, llevando algunos mapas por donde se orientan de los avances que a diario verifican nuestras fuerzas. Todos ellos hacen manifestaciones de admiración al Generalísimo Franco, dando gritos públicamente de ¡viva el General Franco! ¡viva los moros! ¡viva el Ejército de Franco! Especialmente desde la caída del gobierno Blum no reparan en hablar de su ideal.

Con motivo de la ocupación de Bilbao por nuestras fuerzas hubo manifestaciones en Uxda y Orán, con vivas entusiastas a Franco, sin que las autoridades francesas se opusieran a ello; también en una boda celebrada hace unos días en Quebdana, las moras cantaron unas coplas alusivas al Generalísimo, enalteciéndolo por sus triunfos militares de Málaga y Bilbao.

Recientemente un interventor francés llamó a los jefes de kabila celebrando con ellos una reunión en el transcurso de la cual les preguntó si ellos, como siempre, ayudarían a Francia en caso de que entrase en guerra con alguna nación extranjera, a lo cual contestaron los referidos jefes diciendo que ello sería así si la nación que declarase la guerra a Francia no tenía fuerzas marroquíes, ya que en este último caso las kabilas no podrían ir de buen grado contra sus her-

PARTES OFICIALES CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

BOLETÍN OFICIAL CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA 26 DE AGOSTO DE 1937

Ejército del Norte.—Frente de Santander: A las 19 horas de ayer, los «Fichas Negras» entraron en Laredo y siguieron a Colindres y Limpas. Se entregaron quince batallones enemigos completos y hoy dos más. Entre el material y efectos cogidos al enemigo, todavía sin clasificar en gran parte, figuran 200 camiones y autobuses, 25 coches ligeros, muchos litros de gasolina y armas de todas clases.

Hoy, a las doce y quince minutos, entraron en Santander una División Nacional y otra legionaria, que fueron recibidas con indescriptible entusiasmo.

Se ha continuado el avance, ocupándose por una de nuestras columnas navarras, la cota 241 al Noroeste del monte Ilo, venciendo la resistencia del enemigo, que dejó en nuestro poder más de cincuenta muertos entre ellos, un comandante de batallón, las cotas 368 y 400, Pico Palomas, Burillo, Cabezón de la Sal y alturas al Norte de este pueblo, continuando el avance. Al Sur de Cabezón se ocuparon la cota 606 alturas hasta Mezcuerras, haciendo al enemigo un centenar de muertos y muchos prisioneros y cogiéndole un depósito de municiones.

Otras columnas navarras ocuparon Ato Resino, Puerto la Ermita, Agustins, Badames, Pico Corderas, San Bartolomé, San Miguel de Ara y otros pueblos y posiciones.

Las Brigadas de Castilla rebasaron sus objetivos, ocuparon Las Sécadas, posiciones al Norte y Sur de Curo y pueblos de Vega, Mentaras, Va le del Astra y otros, así como Arredondo y Peña Arrial.

El número de prisioneros hechos en los tres últimos días pasa de 35 000, casi todos con armamento, entre los que se encuentran los batallones que se entregaron completos y de los que ya se ha hecho mención.

Los cañones cogidos al enemigo, son los siguientes:

Ses de 155
Ses de 105
Tres de 75
Otros tres de 75 japoneses.
Nueve de 75 Ansaldo y
Cuatro de 105 de montaña.

Frentes de Asturias y León.—Tiroeos.

Ejército del Centro.—Frente de Sorle: En el sector de Jódraque se hizo una rectificación a vanguardia de nuestras líneas, a cadáveres y ocupándose por sorpresa importantes posiciones del enemigo, que después de un combate, siendo rechazado y cogiéndosele 38 muertos, de ellos tres oficiales, 20 obreros, dos fusiles ametralladores, seis ametralladoras, cerca de 50 fusiles y muchas municiones.

Frente de Aragón.—En los sectores al Norte del Ebro, se ha expulsado al enemigo que se había infiltrado, cediéndole numerosas bajas entre ellas algunos centenares de muertos y cogiéndosele abundante armamento y material, entre el que se cuentan 10 ametralladoras, morteros, fusiles ametralladores, numerosos fusiles, gran cantidad de municiones, bombas de mano y un tanque ruso. También se cogieron cerca de cien prisioneros.

Al huir el enemigo saliendo entre las posiciones nuestras, volvió a sufrir muchas bajas, al ser barrido por el fuego que se le hizo desde aquellas.

En el sector Sur del Ebro continúa la presión del enemigo, al que no solo se ha contenido, sino que además se le ha causado gran número de bajas, cogiéndosele mucho armamento y material e inutilizándole seis tanques rusos, de los cuales uno ha quedado en nuestro poder.

En los demás frentes tiroeo y algia cañoneo.

Ejército del Sur.—Sin novedades dignas de mención.

Actividad de la aviación.—En combate aéreo ha sido derribado un caza enemigo y probablemente tres más. Por nuestra artillería antiaérea ha sido abatido un bimotor rojo.

Salamanca 26 de Agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. El general, segundo jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

manos de raza. En vista de esta constatación, el interventor hizo saber a dichos jefes que el Generalísimo Franco había mejorado su amistad con Francia hasta el punto de tener prometida una visita a Fez.

Los médicos católicos ingleses a los españoles

El presidente de la federación de hermanos médicos, farmacéuticos de S. Cosme y S. Damián, que actualmente reside en Valladolid, recibió una cordialísima carta de sus hermanos los católicos ingleses de The Catholic Medical Guardian, que reproducimos.

«Estamos sumamente apesumbrados a causa de los acontecimientos que se desarrollan hace más de un año en Madrid. Los hermanos miembros de nuestra sociedad de médicos católicos de la gran Bretaña desearían vivamente poseer noticias de los miembros de la hermandad de San Damián y de San Cosme, que se encuentran allí y al mismo tiempo saber si es posible serles útil en algo, por lo que todos estaríamos dispuestos a dedicar nuestros esfuerzos.

En Inglaterra todas las personas dignas del nombre de católicos simpatizan con el gran caudillo cristiano el General Franco y ofrecen misas y sufragios por el éxito definitivo y rápido de sus ejércitos.

Hasta ahora solo hemos podido contribuir con las ambulancias que ya se encuentran en España.

Después de la rendición de Santander esperamos que podremos aumentar nuestra ayuda.

Antes de la guerra civil teníamos gran correspondencia con el buen amigo P., de quien no sabemos nada y tememos que sea su suerte.

Tampoco sabemos nada de los doctores P. y S., este último se ganó una gran popularidad en el Congreso de Médicos celebrado en 1935 en Bruselas.

Le pedimos unas palabras escritas porque sus colegas y hermanos británicos desearían mucho saber como podrían ayudar a sus colegas católicos de España.

Creámos sus sinceros amigos y hermanos en nuestros santos patronos y abogados.—Doctor Maurice Mac L'igot.

PELUQUEROS

pedid «RADIOFIX» para todos los aparatos y sistemas y «ANTINA» para sin hilos. Laboratorios Carasa. Rentería (Guipuzcoa)

F. Guerrero Barea
INSTALADOR ELECTRICISTA
ALFONSO XIII, 38 CÓRDOBA

DICE EL ALCALDE Por el saneamiento de la ciudad

El señor Coello Ramírez de Arellano, nos ha manifestado esta mañana: Hace dos días, ha quedado concluida una obra pública, sin duda la de mayor trascendencia de cuantas en los últimos años se han ejecutado en Córdoba. El colector general de alcantarillado que corre por la línea Sur de la ciudad y desemboca en el Guadalquivir por un largo canal emisario entre el Molino de la Alegria y el de Casillas. La obra que ha sido ejecutada por la Comisión Gestora de la Déclina contra el paro obrero, ha tardado en realizarse dos años; y aunque se solicitó para ella subvención del Estado, con arreglo a determinadas disposiciones legales, la ayuda económica solo ha llegado a estas horas en una aportación muy reducida.

Todas las aguas negras de Córdoba que vertían al Guadalquivir, muchas veces al descubierta, por cuatro o seis alcantarillas, dando al río inmundos aspectos y desagradable hedor, han quedado entubadas bajo el peso de la Ribera, Ronda de Isasa y su prolongación. Habiéndose previsto al hacer la obra todas las contingencias futuras, incluso la del crecimiento de población de Córdoba, que haría aumentar el volumen de salida de líquidos al río, ha sido en más de quinientos litros por segundo.

Al consumarse la estimable mejora urbana, yo me complazco en felicitar desde aquí, a quienes idearon esta obra en pro de la salubridad de Córdoba, a cuantos han secundado el propósito y al ingeniero señor Font, autor del proyecto y director de los trabajos para ejecutarlos.

La ciudad tiene ya definitivamente resuelto, el gran problema del alejamiento de aguas residuales, en condiciones máximas de higiene y el río queda limpio a su paso por Córdoba, y por vez primera, en ocasión de que utilizemos sus aguas, para una magnífica playa de baños públicos, a partir del verano próximo, y una vez preparada su margen izquierda.

Una prevención tengo que hacer con motivo de haber comenzado a usarse el colector, y ella va dirigida a los que tienen por afición la pesca en nuestro río: Los peces que acuden a la desembocadura del colector a alimentarse, realizan una función transformadora de materias, muy conveniente para la depuración de las aguas río abajo. Quien intente pescar en aquel lugar contrarrestará esta gran ventaja que la fauna del río ofrece, y para impedir que así ocurra, me propongo solicitar de la Confederación del Guadalquivir las necesarias medidas prohibitivas de la pesca en el aludido punto.

OTRA OBRA COMPLEMENTARIA DE LA ANTERIOR

El alcantarillado del barrio del Campo de la Verdad que desagua también en el río, ha quedado cortado en su extremo sur por consecuencia de una obra que se está ejecutando en la orilla izquierda del cauce del Guadalquivir. Recientemente se desabrió el deficiente esdado del río en el río, se acordó un diámetro de su longitud, ya de de antes y se están realizando las obras necesarias de alargamiento del entubado.

LLAMAMIENTO

Interesa la presentación en la Casa Consistorial de doña Carolina y doña Ciriilde Polo Ximena, y don Victoria Lujan, cuyos domicilios se ignoran.

Armonios, Ventiladores, Neveras, Bicicletas, Cámaras Fotográficas y Carretes, Cornetos de Infantería, Tambores, Linternas y Pilas Eléctricas.

Todo de venta en el Almacén de Música y Pianos

Martínez Rücker Sdad. Ltda
CLAUDIO MARCELO, 13.—CÓRDOBA
TELÉFONO 1150

RECEPTORES de RADIO de TODAS LAS MARCAS. Taller de reparaciones de RADIO. Armonios, Pianos, Organos e Instrumentos de Música.—Puntualidad, Garantía, Economía.

Decreto 342 del Generalísimo

Los retirados del Ejército

El Generalísimo ha firmado un decreto con una fórmula provisional para los retirados pendientes de reintegro en la escala de procedencia.

Esta fórmula permite la utilización del personal hasta que recaiga la solución definitiva en cada caso. La parte dispositiva del decreto dice:

Artículo 1.º Serán habilitados al empleo que les hubiera correspondido caso de reintegro y como consecuencia de la aplicación del decreto ley de 8 de Enero último del Generalísimo, Jofes y Oficiales del Ejército y Armada que reúnan las condiciones siguientes: A) Estar destinados en unidades armadas. B) Haber prestado servicios de armas en los frentes de combate durante un tiempo no inferior a cuatro meses. C) No hallarse sometido a procedimiento judicial o gubernativo. D) Tener interpuesta petición de reintegro ante la junta superior del Ejército.

Artículo 2.º A los efectos del cómputo de tiempo señalado en el apartado B) del artículo anterior se estimará como tal el de hospitalización, siempre que sea como consecuencia de heridas o de lesión recibidas en combate.

Artículo 3.º Excepcionalmente podrán ser habilitados jefes y oficiales que sin reunir las circunstancias señaladas en los apartados A) y B) tengan a su cargo servicios de extraordinario interés para el curso de las operaciones de la campaña o en cuyo desempeño sea conveniente ostentar una categoría superior a la que actualmente tienen asignada.

Artículo 4.º Por los excelentes señores Generales, Jefes de Ejército, Secretarios de Guerra y Jefe del Aire se remitirá a mi Estado Mayor propuestas de los que se encuentren comprendidos en este decreto, debiéndose especificar por medio de informe individual las circunstancias concurrentes en cada una de ellas.

Artículo 5.º En los cinco días últimos de cada mes se formalizarán las propuestas de los que se estimen incursos en las presentes disposiciones en la cual será aplicable en el plazo de quince días para aquellos que actualmente estén comprendidos en la misma.

Dado en Burgos a 25 de Agosto de 1937.—2.º año triunfal.—FRANCISCO FRANCO.

Descontento de los rojos

Militantes que lo expresan

Barcelona.—Al llegar numerosos heridos del frente de Aragón, expresaron las milicias de dicha guaración, en voz alta, su descontento por la inutilidad de la guerra. 50 militantes de la brigada mixta negáronse a salir para el frente; fueron llevados ante un tribunal de guerra siendo condenados a muerte.

Piden aclaraciones a Prieto

Vaencia.—Ante el edificio del ministerio de Defensa se congregaron ayer millares de personas que exigían aclaración sobre la situación de Santander y que se asomase el ministro de Defensa Indalecio Prieto.

La policía explica que Prieto hallaba en un Consejo de ministros no pudiendo por lo tanto acudir multitud a duras penas pudo persuadida.

MÁLAGA HOTEL INF

Puerta del Mar

CASANA

Margate de Sol

